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ATA DA III REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO 1

DO INSTITUTO DE ESTUDOS EM DESENVOLVIMENTO 2

AGRÁRIO E REGIONAL DA UNIVERSIDADE FEDERAL 3

DO SUL E SUDESTE DO PARÁ, CAMPUS III, AVENIDA 4

DOS IPÊS, CIDADE UNIVERSITÁRIA. LOTEAMENTO 5

CIDADE JARDIM – RODOVIA BR 230, KM 08, MARABÁ –6

PA.7

Aos vinte e dois do mês de março de dois mil e vinte e três, às nove horas e vinte minutos, em reunião híbrida, 8

presencial e através da ferramenta de videoconferência Google meet, reuniram-se sob a presidência do Prof. 9

Dr. DANIEL NOGUEIRA SILVA (Diretor Geral do IEDAR), os seguintes membros: Prof. Dr. RAFAEL 10

GUMIEIRO (Coordenador do PPGPAM); Prof. Dr. FERNANDO MICHELOTTI; Profª Drª. LUCAS 11

RODRIGUES (Coordenador da FACE); Prof. Dr. JOSÉ ANCHIETA DE ARAÚJO (Coordenador da FCAM)12

e o Eng. Agrônomo, IGOR OLIVEIRA. 1. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS. Prof. Dr. EVALDO GOMES 13

JUNIOR. Prof. Dr. LÍVIO CLAUDINO, prof. JARBAS CARNEIRO DOS SANTOS. 2. ABERTURA. O 14

Prof. DANIEL NOGUEIRA dá as boas-vindas aos membros da Congregação e declara aberta a reunião. 3. 15

INFORMES. O PROF. Fernando Michelotti, informou sobre o modelo de uso da área experimental, baseado 16

em um modelo da permacultura, dividido em 4 zonas de intensidades de usos, sendo as mesmas: agroflorestal, 17

florestal, jardinagem e agropecuário, envolvendo sempre o uso agroecológico, abordando a legislação 18

ambiental entre outros aspectos agronômicos. Outro informe, que o prof. Fernando Michelotti trouxe foi o de 19

aprovação da licitação da firma que iniciará as construções na área experimental, como viveiro, estufa, 20

compostagem a parte de estrutura que atenderá as necessidades dos cursos. O prof. Dr. Rafael Gumieiro 21

também falou da importância do projeto apresentado pelo prof. Dr. Fernando Michelloti, em seguida o Eng. 22

Agrônomo Igor Vinicius também citou sobre a importância de se conhecer as normativas que regem a zona 23

experimental, falando sobre as áreas que pertencem a área experimental. O prof. Daniel Nogueira falou sobre 24

as REUNIÕES DO CONSEPE e do CONSAD, colocando também a questão da proposta de organização da 25

área experimental, que a mesma poderia ser discutida nos informes, todos concordaram. 4. ORDEM 26

DO DIA. 4.1. Composição da Banca de Progressão: - Processo 23479.003543/2023-62 – Composição da 27

banca de progressão da Prof. JOSÉ STÊNIO GONZAGA DE SOUZA, para o nível 502 da Classe B, 28

denominação Assistente, por ter cumprido o interstício de 07/05/2018 a 10/03/2023. Composição da banca:29

Presidente – Prof. Dr. LUCAS RODRIGUES; Prof. Dra. DANUZIA LIMA RODRIGUES; Prof. Dra. 30

SIMONE SILVA NOGUEIRA; Suplente: Prof. Dr. DANIEL NOGUEIRA DA SILVA. – Processo 31

23479.020925/2022-70 – Composição da banca de progressão do Prof. FABIO DOS REIS RIBEIRO DE 32

ARAUJO, para o nível 602 da Classe C, denominação Adjunto, por ter cumprido o interstício de 19/10/2016 a 33
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05/01/2023. Composição da banca: Presidente – Prof. Dr. DIEGO DE MACEDO RODRIGUES; Prof. Dr.34

JOSE ANCHIETA DE ARAUJO; Prof. Dr. GILIAD DE SOUZA SILVA; Suplente: Prof.Dr. DYEGGO 35

ROCHA GUEDES – Processo 23479.000388/2023-22 – Composição da banca de progressão do Prof. Dr. 36

CLAYTON DOUGLAS CHAGAS DE OLIVEIRA, para o nível 502 da Classe B, denominação Assistente, 37

por ter cumprido o interstício de 03/07/2017 a 13/01/2023. Composição da banca: Presidente – Prof. Dr.38

HIRON PEREIRA FARIAS; Prof. Dr. JORGE EDUARDO MACEDO SIMOES, Prof. Dr. DYEGGO 39

ROCHA GUEDES; Suplente: Profª. Drª. KAREN CRISTINA PIRES DA COSTA. Após apresentação das 40

portarias supracitadas, foram aprovadas por unanimidade, seguiu-se para a próxima pauta. 4.2. Aprovação 41

das Portarias ad Referendum 13, 14, 16, 17 e 18. – Portaria 13/2023. Ad referendum, aprovação do 42

relatório de extensão do projeto intitulado: “Produção de silagem de capim elefante como alternativa 43

tecnológica para agricultura familiar”, coordenado pelo prof. Dr. José Anchieta de Araújo; período: 44

02/05/2022 a 31/01/2023. – Portaria 14/2023. Ad referendum, aprovação do projeto intitulado: “Avaliação 45

Climatológica e Fisiológica de Aves Caipira no Município de Marabá”, que será submetido ao Edital PIBIC 46

03/2023; período: 01/04 a 31/12/2023; Coordenador: Prof. Dr. José Anchieta de Araújo. – Portaria 16/2023. 47

Ad referendum, homologar os docentes abaixo listados, para comporem o Núcleo Docente Estruturante –48

NDE da Faculdade de Ciências Agrárias – Fcam, com duração de 24 meses e carga horária de 2 horas 49

semanais, a partir da data da publicação. Prof. Dr. José Anchieta de Araújo – Presidente Prof. Dr. Fernando 50

Michelotti – Membro; Prof. Dr. Diego de Macedo Rodrigues – Membro; Prof. Dra. Natalia Hilgert de Souza 51

Carnevali – Membro; Prof. Dr. Lívio Sérgio Dias Claudino – Membro; Prof. Dr. Simone Silva Nogueira –52

Membro. – Portaria 17/2023. Ad referendum, aprovação do projeto intitulado “Cultivo do Feijão Guandu 53

para Produção de Feno” que será submetido ao edital 13/2023 PROEX. Tendo como coordenador o prof. José 54

Anchieta de Araújo. Período 01/05/2023 a 31/12/2023. – Portaria 18/2023. Ad referendum, renovação do 55

contrato da professora substituta, do curso de Economia, Rosianne Pereira da Silva, SIAPE: 1073671, por 56

mais um ano, a partir de abril de 2023. Após apresentação das portarias pelo prof. Daniel Nogueira, o prof. 57

Anchieta falou sobre o projeto “Produção de silagem de capim elefante como alternativa tecnológica para 58

agricultura familiar”, sobre sua importância para a agricultura familiar. Concordou-se que seria aguardado o 59

parecer para poder aprovar, isso em relação a portaria 13, devendo ser apresentada na próxima reunião. A 60

portaria 14, também será passada na próxima reunião, pois ainda não passou na faculdade. A portaria 16 do 61

NDE-FCAM foi levada a votação, sendo aprovado por unanimidade. Portaria 17, do projeto “Cultivo do 62

Feijão Guandu para Produção de Feno”, não foi enviado o parecer da FCAM, logo também foi adiado para a 63

próxima reunião, quando for emitido o parecer da FCAM. A última portaria apresentada foi a de renovação de 64

contrato da prof. Rosianne Pereira da Silva, que substituirá a prof. Juliana, explicado pelo prof. Lucas 65

Rodrigues, levado a votação, todos concordaram por unanimidade. 4.3. Reorganização Administrativa da 66

FCAM. Direção e Vice Direção – Prof. Anchieta (Diretor) Prof. Fernando Michelotti (Vice-Diretor). O 67
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prof. Jose Anchieta explicou a situação da mudança de direção da FCAM, devido a remoção do prof. Jefferson 68

Gandra, tendo como nova configuração o José Anchieta e Fernando Michelotti como vice, ressaltando que se 69

trata de uma diretoria composta, para dar continuidade a direção da faculdade, logo de forma indireta, até o 70

final do mandato. Em relação a portaria ficou o indicativo de que a portaria deveria ser emitida a partir do 71

momento em que ocorresse de fato a remoção do prof. Jefferson Gandra. Levado a votação foi aprovado por 72

unanimidade, passando para o próximo ponto. 4.4. Aprovação da nova coordenação da Turma de 73

Agronomia 2020 Canaã dos Carajás - Prof. Fernando Michelotti. O prof. Daniel Nogueira abriu a ponto a 74

partir da explanação da mudança de coordenação, o prof. Fernando Michelotti explicou a situação citando 75

como foi feito a coordenação no início, pelo PEPETI, falou que o rearranjo foi apenas uma continuidade de 76

como foi consolidada a forma de coordenação da turma de agronomia de Canaã dos Carajás. A proposta do77

prof. Fernando Michelotti seria que a coordenação das turmas de Canaã seja realizada pela mesma 78

coordenação do curso. O prof. Daniel Nogueira também comentou sobre a forma de como vem sendo 79

coordenado a turma, citando sobre o interesse, que a prefeitura possui, na continuidade das turmas de 80

agronomia em Canaã dos Carajás. Levado a votação foi aprovado por unanimidade, seguiu-se para a próxima 81

pauta. 4.5 Aprovação de Projeto de Extensão: PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DA 82

PECUÁRIA LEITEIRA DA REGIÃO DE CARAJÁS PDPL-RC, de coordenação do Prof. Jefferson 83

Gandra sem alocação de carga horária. Como não chegou o parecer do projeto, ficou para ser submetido na 84

próxima reunião. 4.6. Avaliação do uso dos espaços do IEDAR. o prof. Daniel Nogueira colocou em pauta85

sobre os usos do espaço do IEDAR, no terceiro piso, sendo a proposta de reorganização para o uso dos 86

espaços, pois das salas que o IEDAR possui, a mais utilizada é a da secretaria do IEDAR, sendo que ficam 87

subutilizadas os da faculdade, da FACE e da FCAM, considerando também as salas de aula, pois as mesmas 88

poderiam ser reorganizadas de forma a atender as crescentes demandas, em relação ao programa de pós 89

graduação tem a necessidade de uma segunda sala, pois a tendencia é a ampliação do programa, como 90

proposta, foi colocado que seria interessante a retomada desta discussão, de reorganização dos espaços do 91

IEDAR. Aberto o ponto, o prof. Lucas Rodrigues, concordou com a questão da reorganização dos espaços, 92

citando as a questão das salas de aula, que houvesse uma nova reconfiguração delas, sendo mais divididas. O 93

prof. Fernando Michelotti citou que há dois níveis de demanda, os espaços do IEDAR e da faculdade, que 94

poderiam estar no mesmo local, no caso na secretaria do IEDAR, na sala ao lado, onde atualmente é a de 95

reuniões. O prof. Rafael Gumiero falou sobre a proposição feita, que ela é bem-vinda e que de fato deve ser 96

considerado as demandas que estão surgindo, falou sobre a nova turma de pós-graduação, pois a turma 97

precisará de um espaço para estudo, e não somente estudo, mas também com um conforto para eles. Após as 98

contribuições, do Igor Oliveira, Daniel Nogueira e Fernando Michelloti, a proposta seria de criar uma 99

comissão composta por dois servidores, de cada unidade (IEDAR, FACE, FCAM e PPGPAM), juntamente 100

com o prof. Daniel Nogueira e a profª. Karen Costa, para pensarem sobre os espaços, e que na próxima 101
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reunião as unidades já ter os nomes dos componentes da comissão. 4.7. Definição da distribuição das 102

monitorias. O prof. Daniel falou sobre os editais que saíram, de monitoria e laboratório, apresentando a 103

demanda da necessidade de preencher os quadros das monitorias, sendo o prazo até o dia 12/04, o IEDAR está 104

com 2 vagas para monitoria e 2 para laboratórios, como proposta as faculdades deliberarem sobre quem 105

participará das monitorias, sendo encaminhada ad referendum, após definição, para PROEG. O Igor Oliveira 106

perguntou se os profs. Voluntários poderiam participar da monitoria, o prof. Daniel Nogueira disse que a 107

priori não tem nenhuma restrição, porém ficou de ser pesquisado. A proposta seria uma monitoria para cada 108

curso. Até o dia 12/03 ficou acertado que as faculdades estariam preenchendo as tabelas das monitorias. 4.8.109

Planejamento semestre 2023.2. O prof. Daniel Nogueira colocou em pauta o planejamento do IEDAR, e de 110

recepção dos calouros. A ideia é pensar sobre a comissão do NDE misto e da recepção dos calouros. Proposta 111

de formação de uma comissão, envolvendo as três unidades, e até a próxima reunião do instituto já ter uma 112

definição sobre as atividades. Proposta de recepção dos calouros do NDE misto: Fernando Michelotti, 113

Danuzia Lima Rodrigues e Simone, sendo que os profs. Lívio Claudino e Hiron Farias ficariam com a 114

acolhida mais estendida. Após discussão de como será a configuração da recepção, foi levado a votação, 115

sendo aprovado por unanimidade. 5. O QUE OCORRER. 5.1. Aprovação da proposta de 116

organização da área experimental. Proposta de zoneamento, levado a votação, todos concordaram 117

com a proposta. Não havendo mais nada a discutir, o prof. DANIEL NOGUEIRA SILVA deu por encerrada 118

a reunião às 11:15h, na qual eu, ELIAS DA SILVA ALBUQUERQUE, Secretário de apoio Administrativo do 119

IEDAR, lavrei a presente Ata, que vai assinada pelos presentes.120
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